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动态汇文 体

如果没有奥斯卡远射制造点

球，没有武磊拼命跑位抢出第二粒

点球机会，海港队恐怕会在联赛第

一阶段收尾阶段迎来两连败。昨

晚，主场面对实力一般的升班马南

通支云，海港队惊险地依靠队长奥

斯卡罚中两记点球，最终才以2比

1逆转取胜。尽管目前依然排在联

赛积分榜首位，但看台上的众多主

队球迷面对球队的攻防无序，忍不

住高喊出了“下课”声。

球迷不满意
一边是排名高居中超第一的

海港，另一边是赛前排名联赛倒数

第三的南通支云，在球迷们看来这

几乎是一道“送分题”，但却差点被

做成了一道“送命题”。上半场开

场仅8分钟，来“送分”的支云队反

而1比0领先了！

海港队在接下来的比赛中，并

未展现出多少优势。主帅哈维尔

依然排出了武磊、保利尼奥、卡隆

的前场“三小”阵容，但在对手的严

密盯防下，阵地战很难打开缺口。

上一轮主场，海港队最后时刻

居然被十人应战的成都蓉城完成

致命绝杀，联赛的不败金身就此告

破。如今面对弱旅南通支云，还是

踢成这副样子，早就心怀不满的主

队球迷当然不乐意了，看台上便爆

发出一片“下课”声。

下半场一开始，哈维尔便做出

了调整，换上高中锋平科和魏震，

场上的高点陡增，终于取得效果，

支云队禁区内的防守开始变得混

乱，海港队最终依靠两粒点球，才

以2比1艰难拿下这场胜利。

主帅称满意
也许是听到了球迷的喊声，出

席赛后新闻发布会的哈维尔显得

有些情绪不佳。不过他再三强调，

海港队目前排名第一，他很满意球

队的整体表现。“联赛踢了12场，我

们有9场胜利2场平局，唯一的失

利是在补时阶段才丢的球。我希

望大家能够注意到，本赛季我们使

用的阵容和上赛季相比几乎相同，

但球队的排名却比上赛季有了很

大的提升，在积分榜首就是球队进

步的最好证明。”

联赛第一阶段结束，海港队目

前仍领先第二名申花排名榜首，但

需要指出的是，球队在与联赛前4

名的对手交锋中没赢下过一场。

如果以球队目前攻防两端的表现，

接下来的赛程恐怕不会顺利。

比赛结束后，海港队将迎来为

期一周的假期，包括哈维尔在内的

多名外援和外教都将回国度假。哈

维尔也承认，球队还需要一些提升，

“7月份的二次转会我们可能会有所

动作。”也许，引进合适的中锋，已经

在哈维尔的考虑之内了。

本报记者 关尹

海港主场险胜升班马南通支云

这道“送分题”差点丢分

带着全板块回归线下的崭新

气象，昨晚，第25届上海国际电

影节在上海大剧院以红毯仪式暨

金爵盛典拉开大幕。

海纳百川 与光同行
谢晋、吴贻弓、吴天明以及王

家卫、巩俐、姜文、黄建新……一

张张熟悉的脸出现在幕布上——

他们是历届上海国际电影节金爵

奖评委会主席。幕布升起，30年

特别见证人陈凯歌、周润发走上

台前。“不知不觉之间，上海国际

电影节已经走过了30年，这座城

市创办了上海国际电影节，电影

节也见证这座全球超级城市的发

展和变化。”陈凯歌说，16年前的

夏天，担任评委会主席，留下了美

好的回忆，“16年来，我一直在创

作，也因为创作注意到上影节越

来越重要。”

“2012年，我来到这里，得到

金爵奖华语杰出贡献奖，这份鼓

励和肯定，让我备受感动。之后

十年，我来过很多次，都像是回家

一样。感谢上海国际电影节，让

天南地北的电影人，有机会相聚

在这里。”说罢，周润发走向舞台

深处，迎接一位非常熟悉的老朋

友。大门打开，掌声响起，款款走

来的是本届奥斯卡金像奖最佳女

主角得主、著名华裔女演员杨紫

琼，“我真的非常高兴，可以回来

上海，跟你们见面。”

三十而立 乘风破浪
今年是上海国际电影节诞生

30周年。30年来，上海国际电影

节秉持“立足亚洲、关注华语、扶

持新人”的办节定位，记录历史荣

耀，见证时代风采，被誉为全球成

长最迅速的国际A类电影节。陈

凯歌说，“30岁的时候，他拍了自

己第一部电影《黄土地》，发出了

中国电影的声音，“30岁，真是个

好年纪”。周润发说，三十岁前，

他就拍了电视剧《上海滩》，上世

纪八十年代第一次有机会来到上

海，“觉得特别亲切”。“我30岁的

时候，复出拍了电影《警察故事》，

我发现我最喜欢做的事情还是拍

电影。”

这三位上海国际电影节的老

朋友，在台上留下他们最好的祝

福，“相信三十而立的上海国际电

影节，会越来越好。”杨紫琼还以

“上海国际电影节老朋友”的身

份，向全世界电影人发出邀请，

“请允许我，欢迎大家的到来！”

以影会友 文明互鉴
今年上海国际电影节，就再

一次齐聚了许多爱电影的人。入

围本届金爵奖主竞赛、亚洲新人、

纪录片、动画片、短片五个单元的

53部作品中，世界首映达36部，

国际首映12部，5部为亚洲首

映。昨晚，12部金爵奖主竞赛参

赛影片一一揭晓。由波兰导演杰

兹 ·斯科利莫夫斯基、吉尔吉斯斯

坦导演阿克坦 ·阿布德卡雷科夫、

瑞士导演克里斯蒂安 ·弗雷、日本

动画制作人真木太郎、中国台湾

制片人焦雄屏领衔的五个单元共

计21位评委，悉数亮相。“非常高

兴来到这里，因为我的父亲出生

在中国；我的祖父、波兰建筑师卡

齐米日 ·斯科利莫夫斯基，曾为

中国的城市规划设计做出过贡

献。我很幸运能站在这里，身临

其境地感受壮丽的文化、国家的

活力和悠久而辉煌的历史。”波

兰导演、编剧、制片人、演员、画

家杰兹 ·斯科利莫夫斯基代表评

委们致辞，“当然，我们聚在一起

更是为了电影。电影有着改变

我们的力量，能够拉近人与人之

间的距离，架起遥远文化之间的

桥梁。让我们共同珍视这个电影

的庆典！”

本报记者 孙佳音

本报讯（记
者 孙佳音 杨

玉红）由上海国

际电影节发起成

立的“一带一路”

电影节联盟再结

硕果。昨天下

午，第25届上海

国际电影节“一

带一路”电影节

联盟新闻发布会

上，新加入的成

员代表正式亮

相，分享合作规

划；华夏电影发

行有限责任公司

与上海国际电影

节签署战略合作

协议，未来将在

“一带一路”电影

节联盟成员相关

电影的拍摄发

行、人才培养、内

容孵化等领域提

供助力。

直观的数据

变化，展现了“一

带一路”电影节

联盟的发展，联

盟从五年前的首

批29个国家、31

家电影机构，已

发展到如今48

个国家、55家机

构参与的规模。

“一带一路”

电影周今日在浦东新区启动，以“一

带一路”电影节联盟成员机构推荐

的光影作品，一系列交流活动和系

列产业论坛，将全面展示联盟的发

展成果，为中外电影、电影人、电影

机构共谋新发展、共建新格局创造

更多合作契机。

在积极参与打造“一带一路”电

影周平台的五年中，作为上海重要

的旅游文化功能区域，上海国际旅

游度假区始终把“影视+旅游”“影

视+文创”作为推进影视产业发展

的重要抓手，将影视与旅游产业深

度融合。目前，上海国际旅游度假

区已成为迪士尼影视首发地和文创

合作首选地，同时随着度假区周边

片区的开发，浦东国际影视产业园

建设也进入了实质性阶段。不断扩

大的影视产业空间，相信将为“一带

一路”国家电影产业的发展提供更

为有力的支撑。

上海国际旅游区将启动“一带

一路”国家电影“梦享扶持计划”，吸

引“一带一路”国家电影在浦东国际

影视产业园进行制作，推动中国电

影走进“一带一路”国家发行放映。

上影节“金爵盛典”昨晚拉开大幕
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